

Communiqué de presse
Quimper, le 15 juin 2016

Clientèles étrangères en Cornouaille 2 réunions d'informations pour les professionnels du tourisme jeudi 16 juin 2016

Les clientèles étrangères en Cornouaille

La 1ère clientèle étrangère en Cornouaille est selon les endroits, parfois allemande, parfois britannique.

Quimper Cornouaille Développement (QCD) et l'Agence Ouest Cornouaille Développement (AOCD), coordinatrices de la Destination Quimper Cornouaille proposent des actions en faveur d'une meilleure connaissance et d'un meilleur accueil des clientèles étrangères. En 2015, l'action de QCD et de l'AOCD s'est concentrée sur les clientèles britanniques.

Un diagnostic réalisé par les étudiants de l'UBO sur l'offre d'accueil à la clientèle britannique a révélé que les acteurs du tourisme en Cornouaille attendaient également des informations sur la clientèle allemande.

Grâce au succès des livres de Jean-Luc Bannalec* en Allemagne, depuis 2012, les visiteurs allemands sont de plus en plus nombreux du côté de Concarneau, Pont-Aven, ainsi que dans l'Ouest Cornouaille.

Tout savoir sur la clientèle allemande : 2 réunions d'informations

La Destination Quimper Cornouaille invite les professionnels à un temps d'échanges et d'information sur la clientèle allemande, animé par le pôle observatoire du Comité Régional du Tourisme de Bretagne (Jessica VISCART).

Pour tout savoir sur la clientèle allemande : ses attentes, la fréquentation en Cornouaille, les bonnes pratiques, **2 réunions d'informations** sont organisées **jeudi 16 juin 2016**

- **de 10h à 12h à Concarneau, Pôle Nautique** (Place de la Croix, Corniche)
- **de 14h30 à 16h30 à Plozévet, salle polyvalente** (25 rue Jules Ferry)

Gratuit, ouvert aux professionnels du tourisme et aux acteurs institutionnels du tourisme.

* Les best-seller de Jean-Luc Bannalec

En mars 2012, sous le pseudonyme de Jean-Luc Bannalec, Jörg Bong publie "Bretonische Verhältnisse – Ein Fall für Kommissar Dupin" ("Microcosme breton - Un cas pour le commissaire Dupin") qui rentre dans la liste des best-sellers du magazine Der Spiegel. Il connaît un véritable succès en Allemagne et le livre se vend à plus de 1 000 000 exemplaires. Il a été traduit en français sous le titre "Un été à Pont-Aven", sorti en France en avril 2014.

Un téléfilm allemand tiré du roman est tourné au mois de septembre 2013 entre [Concarneau](#) et [Pont-Aven](#). Son deuxième roman, Bretonische Brandung: Kommissar Dupin zweiter Fall (Étrange printemps aux Glénan), sort en Allemagne en 2013 et se vend à plus de 350 000 unités. La troisième enquête du commissaire Dupin, Bretonisches Gold : Kommissar Dupins dritter Fall (Les Marais sanglants de Guérande) sort en Allemagne le 15 mai 2014. Devant le succès du premier téléfilm, la première chaîne publique allemande [ARD](#), produit de nouveaux épisodes tournés dans le Finistère qui sont suivis en moyenne par 4.5 millions de téléspectateurs.

Le succès de la série attire les touristes étrangers en particulier allemands sur les lieux des intrigues et de tournages comme à Concarneau. Des tours opérateurs allemands organisent même des circuits sur les traces du commissaire Dupin.

↳ Une dynamique collective

Contacts

QCD mathilde.paillet@quimper-cornouaille-developpement.fr / 06 82 93 74 31
AOCD Bénédicte VEDEL, benedicte.vedel@ouest-cornouaille.com / 02 98 82 30 30